
　しかし、森林・林業・木材産業の復活に向けた動きは不変と思われます。長期的な視野に立ち林

が必要ですので、引き続き雇用の拡大を行って参ります。持続可能な森林づくり「伐って」「使っ

　さて、昨年は、５月８日以降新型コロナ感染症が５類に移行し、国内外の人流が活性化し旅行や

心よりお見舞い申し上げます。また、災害支援に尽力されている方にも感謝申し上げます。

なく、更にイスラエルとハマスの武力衝突に円安が重なり、燃料価格や電気料金等の上昇が消費者

一日も早く平穏な暮らしに戻れることを祈念しています。

サービス業の大幅な景気回復がみられました。一方、ロシアによるウクライナ侵攻は終息の目途も
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ことと、お慶び申し上げます。日頃より森林組合の業務運営に関して、ご理解とご協力をいただい

　新年あけましておめでとうございます。皆様方におかれましては、希望に満ちた新春をお迎えの

代表理事組合長　久保田　 道 一            

　　　　　　新年のごあいさつ

　元日に発生した「能登半島地震」で犠牲になられた方のご冥福をお祈りし、被害にあわれた方に

ております事に感謝申し上げます。

なりますよう心よりご祈念申し上げあいさつとさせていただきます。

心理の悪化を招きました。このような中、私たち森林組合や林業・木材業界は、新設住宅着工数が

減少し、木材の荷動きの停滞と、価格の低下が続いています。先行きが不安定の中、当組合も素材

業の活性化に向けた努力を継続する必要があります。そのためには、優秀な人材を集め育てること

　今度とも組合員・村民皆様のご協力をお願い申し上げるとともに、皆様にとりましても良い年に

て」「植えて」「育てる」林業を推進します。

生産量を減少させるなど苦しい一年でした。その分、造林・保育事業は増加しました。



①機械地拵・高密度植栽5,000本/ha　　

②機械地拵・中密度植栽3,000本/ha　　　

③機械地拵・低密度植栽2,100本/ha　

④人力地拵・高密度植栽5,000本/ha

⑤人力地拵・中密度植栽3,000本/ha

⑥人力地拵・低密度植栽2,100本/ha

　今年度は4月26日の理事会で役員改選があり、その後7月、10月、12月と理事会を開催してきました。

理事会の主な議案を下記にまとめました。

第1号議案

第2：4半期の財務状況報
告及び今後の見込み承認
について

手数料・利用料の決定に
ついて

長野県常例検査について

第2号議案

第6号議案
その他

製材送材車の入替えにつ
いて
大型トラックのリース導
入について

　12月11日森公民館に於いて、役職員のコンプライアンス研集会

第1：4半期の財務状況報
告及び今後の見込み承認
について

第3号議案

第4号議案
その他

を開催しました。講師には昨年に引き続き、長野県森林組合連合会

　今年度、栄村からの委託事業として苗木の植栽本数、地拵の試験を実施しました。

　栄村ではこれまで苗木の植栽は、1ha当たり3,000本植栽をしています。組合では植栽後5年間は下刈

第3：4半期の事業報告承
認について

第3：4半期の財務状況報
告及び今後の見込み承認
について

年末賞与の支給について

えにくくする狙いがあります。今回は地拵、植栽本数が異なる6つのエリアを設け試験を実施しました。

役 職 員 の コ ン プ ラ イ ア ン ス 研 修 会 を 実 施

天 地 で 苗 木 の 植 栽 密 度 試 験 を 実 施

地拵では翌年には下草が生えてきてしまいます。機械地拵は重機で表土を剥ぐことにより、下草などを生

コストも掛かります。また長野県では主伐再造林が推進されており、これからは下刈など保育作業が増え

を実施し、苗木の管理をしています。しかしながら、真夏の下刈作業は作業員に負担が大きく毎年行えば

修を独自に実施して健全な経営を目指しています。また、11月27

12月11日7月10日 10月27日

第1号議案

日にも北信州森林組合会議室に於いて、長野県総務部コンプライア

ることが見込まれ、労働力確保の問題も出てきます。そこで、下刈などの初期保育のコスト軽減を目指し

第1：4半期の事業報告承
認について

第4号議案

第5号議案

理事との利益相反契約承
認について

　組合員の名義変更(相続・譲渡等）、住所変更などがありましたら、それぞれの異動届の提出
が必要になります。手続きについて、ご不明な点等ありましたら、総務課までお問合せ下さい。

組 合 員 異 動 届 提 出 の お 願 い

ていく上で、栄村ならどのくらいの植栽本数が適しているか試験植栽を行いました。

　また植栽試験に合わせて、地拵方法の調査も行いました。これまで人力地拵を実施していますが、人力

第4号議案
その他

　この事業は、長野県林業総合センターの指導の下で行われ、同センターが今後、継続調査を行います。

夏季賞与の支給について

固定資産の取得について
（フォワーダ）

長野県常例検査について
監事研修会について
賦課金の賦課について
職員の冬期勤務時間短縮
の試行について

丸山次長にお願しました。組合では、年に数回コンプライアンス研

令 和 5 年 度 理 事 会 の 議 案 に つ い て

植栽後5年間は、苗木の生育状況や下草植生状況の調査を行いコスト等の比較をしていく予定でいます。

第2：4半期の事業報告承
認について

第1号議案

第2号議案

第3号議案

ンス・行政経営課村井課長から県の取組等をお聞きしました。

第2号議案

第3号議案



令 和 5 年 度 先 進 林 業 地 視 察 研 修 で 東 北 へ
　令和5年度先進林業地視察研修（千曲川下流流域活性化センター）で、昨年11月1日～3日に山形県・

秋田県へ行きました。東北地方には、日本三大美林の一つでもある「秋田スギ」があり、日本有数のスギ

の産地です。栄村も人工林の多くがスギで、また同じ積雪地帯という事もあり、どの様な林業を行ってい

山形県）、雄勝広域森林組合（秋田県）を視察してきました。

　金山町森林組合では、所有している高性能林業機械を見学しました。コストの削減や現場作業の安全面

るのか、金山町森林組合、協和木材㈱新庄工場、もがみバイオマス発電所（株）、(有)フォレスト（以上

スギの苗木を植栽している阿部さん

フォワーダ（運材機械） もがみバイオマス発電所㈱

材工場があることがとても羨ましく思いました。（注：長野県の素材生産量は約63万㎥）

　もがみバイオマス発電所は豪雪地帯という事もあり、ボイラー等の機材が室内に設置してある全国的に

も珍しい発電所です。最大6,800kwの電力を発電できます。これは、12,000世帯～13,000世帯の電力

スギ板を張り合わせた集成
材（角材）

協和木材㈱新庄工場

を考えると高性能林業機械は必需となっています。当組合でも高性能機械を所有していますが、年々新し

い林業機械が出てきています。新しい機械の導入も考えていかなくてはいけません。

　3日間の研修で学んだ事や、感じた事を今後の栄村林業の発展へ生かしていければと思います。

新　人　職　員　の　紹　介

接着し集成材の角材、間柱を生産していました。現在栄村ではパルプ材以外の多くの丸太は、石川県の林

を賄えるようです。　　

　協和木材㈱新庄工場は、国産材のスギで年間24万㎥を製材している規模の大きな工場です。ラミナを

ベニヤ産業へ出荷しており、栄村からは片道約300㎞弱です。丸太運賃などを考えれば、近くに大きな製

ロングリーチのグラップルソー
（木寄せ、造材）

名前：阿部　孝司

年齢：43歳

出身：大久保

趣味：釣り、映画

　昨年11月に現業職員として1名の新規採用をしました。阿部さんは森林組合の理事も務められており、栄村森林組

合では初めての職員理事となりました。春からは、緑の雇用研修で林業に関する資格取得等参加予定でいます。



　　　　　懇談会会場特別価格にて、購買品の販売を行います。会場で購入いただければ大変お得です。

　　　　　チップソー侍（青鬼）・石飛番　１枚　1,100円　　　包丁　4,800円　　　乾椎茸　1,000円

　　　　　　　　　ＮＮ砥石　1,800円      　両面砥石　1,000円　　草取鎌　400円　　　　

　　　　　　　　腰鋸　24㎝　3,000円        味噌汁（50個入） 900円         携帯登鎌袋付　5,300円

　　 　　　ﾁｯﾌﾟｿｰ刈るべえ　9ｲﾝﾁ　2,150円  10ｲﾝﾁ　2,250円　　　　　　　　　　　　 (税込価格です）
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記念品を用意してお待ちしています。
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時　　　　間 範　囲

　  集落懇談会を下記の日程で開催します。今年度の事業報告や来年度の計画など説明させていただきます。

  都合をつけてご出席下さるようご案内致します。※会場は各々の公民館、集落センターです。
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